



Le Rayon De Soleil

Groupe d'expression et citoyenneté

Service SAWEV

Agir pour les enfants c'est bien, agir avec eux c'est mieux !





Le Rayon De Soleil

Pourquoi faire un groupe d'expression : constat

Sur le service, nous accueillons des jeunes issus de différentes orientations (ITEP, IME, famille d'accueil, famille ou encore d'autre maison d'enfants) ayant des tranches d'âge hétérogènes (fratries, groupe de 7/12 ans et 12/18 ans).

Lors de leurs accueils sur les week-ends et vacances scolaires, différentes problématiques et questionnements sont régulièrement soulevés par les jeunes et/ou observés par l'équipe éducative.

Une boîte à idées est également présente sur le service afin de faire remonter anonymement toutes demandes des jeunes.

Au vu des multiples questionnements qui traverses les enfants et les jeunes que nous accompagnons, il nous paraît pertinent de les traiter collectivement au cours de cette instance afin de les éclairer au mieux sur certaines thématiques.

« Nous ne pouvons pas toujours construire l'avenir de notre jeunesse, mais nous pouvons construire notre jeunesse pour l'avenir » Franklin D Roosevelt

Comment le mettons-nous en place sur le service ?

Le groupe d'expression et citoyenneté se met en place une fois par trimestre à minima.

Pour cela, il est essentiel d'instaurer un espace d'écoute et d'échange réciproque pour favoriser le dialogue. Cet espace se doit d'être respectueux afin de garantir l'épanouissement de chacun de ces membres et la libre expression de tous.

Certaines thématiques sont abordées et organisées par l'équipe éducative sous forme de différents ateliers de sensibilisation et de prévention contrairement à d'autres qui seront davantage ponctuelles.

L'équipe éducative se réserve le droit à tout moment d'initier ce temps de dialogue et d'échange en cas de nécessité et/ou de demande des jeunes qui y seront accueillis.

Voici quelques thématiques déjà abordées et/ou en cours d'élaboration

- La sécurité routière,
- L'intimité, l'hygiène, le corps,
- La santé par l'alimentation,
- Les habiletés sociales,
- Le consentement,
- Les réseaux sociaux,
- La sexualité,
- La puberté,
- Le harcèlement,
- Les émotions,
- Le vivre ensemble,



Le Rayon De Soleil

- La bienveillance,
- Le respect des différences : physiques, religieux, culturelles, idéologiques...,
- La communication,
- Et encore bien d'autres à venir...